
En bref
Semaine bleue
Vieillir ensemble…une chance à cultiver!
La Semaine Bleue, du 2 au 7 octobre, célèbre le « bien vieillir » avec 
une soirée inaugurale le 2 octobre à 20 heures, explorant les bienfaits 
de la danse pour la santé physique et mentale. Divers événements 
sont prévus, dont la marche en campagne et les ateliers de « Gym 
Dôme Santé ». Organisée par la Commission des Affaires Sociales, 
la semaine se clôturera avec une soirée animée par la troupe de 
théâtre « Imp’acte ». Le programme complet sera disponible bientôt 
dans les commerces locaux et à la mairie. Une occasion de découvrir 
ensemble les avantages du vieillissement.

Octobre rose
Bientôt la seconde édition
En octobre, Puy-Guillaume se prépare pour la seconde édition de 
« Octobre rose » un événement visant à sensibiliser au cancer du 
sein. A l’initiative de la municipalité, Pépita Rodriguez et la commission 
des affaires sociales, coordonne cette opération en collaboration avec 
Variance FM et la pharmacie Totum. Le 14 octobre à 20h30, une soirée 
dansante ouverte aux résidents et aux voisins sera organisée, avec 
une variété de mets à partager.
Les bénéfices iront intégralement à la ligue contre le cancer, et les dons 
pourront être reçus à la mairie durant tout le mois.
Des séances d’auto-dépistage, dirigées par Madame Sandra Thélier, 
auront lieu les 10 et 17 octobre de 10h à 12h et de 17h à 19h 
respectivement à la mairie de Chateldon.
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Nouveau Lieu de Convivialité 
Le Secours Catholique lance son  
« Café Rencontres »
Allant au-delà de sa mission fondamentale qui consiste à venir 
en aide aux plus vulnérables et à ceux qualifiés de « victimes des 
aléas de la vie », que ce soit en offrant un soutien émotionnel, 
une présence amicale ou une assistance alimentaire directe, la 
branche de Puy-Guillaume du Secours Catholique a introduit 
une nouveauté au 60 de la rue Joseph Claussat. Un « café 
rencontres », ouvert à tous, a été inauguré. Cet espace vise à 
fournir un cadre chaleureux et convivial où les gens peuvent 
se réunir autour de boissons et de collations pour favoriser les 
discussions et les échanges. L’initiative a été saluée par Monsieur 
Bernard Fresquet, Président du Secours Catholique à Clermont-
Ferrand, qui a récemment inauguré ce nouvel ajout distinctif à 
notre communauté.

Septembre
• 29-30 et 01/10 : représentations théâtrales 

Zétéléo salle des fêtes

Octobre
• 2-8 : Semaine bleue salle des fêtes

• 14-15 : Octobre rose salle des fêtes

• 21 : vide-dressing des 6 Mains salle des 
fêtes

• 28 : Halloween de l’Amicale laïque salle 
d’honneur Hervé-Paccaud

Novembre
• 3-4 : Téléthon salle des fêtes
• 11 : commémoration de l’armistice de 1918 

monument aux morts et salle des fêtes

• 12 : bourse aux jouets de l’Amicale laïque 
salle des fêtes

• 18 : concert de la Sainte-Cécile des Enfants 

de la Dore salle des fêtes
• 25 : marche nocturne des PP salle d’honneur 

Hervé-Paccaud
• 26 : loto du club de l’amitié salle des fêtes

Décembre
• 8 : concert école de musique salle des fêtes

• 16 : loto du Rayon d’or salle des fêtes

Janvier
• 5 : vœux du maire

Cinéparc  
et Cinégoûter 
(Salle des Fêtes)
Mercredi 18 octobre  Cinéparc
Mercredi 8 novembre  Cinéparc
Mercredi 29 novembre  Cinéparc
Mercredi 20 décembre Cinéparc

Don du sang
(Salle des Fêtes)
Jeudi 14 décembre

Aménagements routiers et signalisation 
Plusieurs demandes ont été faites concernant l’amé-
nagement et l’entretien des routes, la mise en place de 
panneaux de limitation de vitesse et de signalisation. 
Quelques habitants soulignent le besoin de réduire la  
vitesse des véhicules sur certaines routes dangereuses 
et d’améliorer la visibilité aux intersections.
Gestion des déchets 
Les problèmes liés à la gestion des déchets sont 
fréquemment évoqués. Les habitants mentionnent la 
nécessité d’ajouter des bacs supplémentaires dans 
certains lieux, de nettoyer régulièrement les sites de 
collecte et de prévoir des solutions pour les déchets 
organiques en vue des changements réglementaires 
à venir ainsi que les conséquences des changements 
dans les horaires de la déchèterie.
Aménagement paysager
Certains résidents souhaitent un embellissement 
de l’entrée de la commune ainsi que l’entretien et 
l’amélioration de certains espaces publics, comme les 
aires de jeu et les aires de regroupement.

Problèmes environnementaux
Les problèmes d’évacuation des eaux pluviales, 
d’inondations et de déchets sauvages sont mentionnés. 
Les habitants demandent également une action pour 
réduire les risques d’incendie dans les friches et habitats 
abandonnés.
Services municipaux
Les habitants expriment leur appréciation envers le travail 
des agents techniques et administratifs communaux et 
s’interrogent sur la fréquence des réunions de village.
Infrastructures 
Les demandes concernent la réparation de certains 
équipements, comme les candélabres défectueux…
Circulation et sécurité routière
De nombreuses préoccupations portent sur la sécurité 
routière, notamment la présence de poids lourds sur des 
routes inappropriées, la signalisation et l’entretien des 
voiries.
Chacun des quartiers et hameaux visités recevra 
prochainement un compte-rendu de ces rencontres qui 
fera apparaître les solutions recherchées et mises en 
œuvre  par la municipalité.

La mairie de Puy-Guillaume lance une initiative répondant aux besoins des usagers en instaurant une facturation 
mensuelle pour les services d’eau et d’assainissement à partir du 1er janvier 2024. Cette nouvelle approche offre aux 
résidents la souplesse de payer leurs factures en petites mensualités, allégeant ainsi la gestion de leurs finances.
La période de mensualisation s’étalera sur 10 mois, suivie d’une facture de régularisation après la prise de 
relevés par les agents municipaux. Cependant, pour ceux préférant ne pas souscrire à cette mensualisation, une 
facture unique sera émise, supprimant l’option de l’acompte à partir de janvier 2024.
Pour adhérer, il vous suffit de remplir le formulaire de prélèvement SEPA et de fournir votre RIB au service de 
facturation de l’eau et de l’assainissement avant le 15 novembre 2023, en indiquant votre numéro d’abonnement 
au verso.
Les méthodes de paiement habituelles, telles que les chèques (à envoyer au centre d’encaissement de Lille) et les 
espèces (auprès des bureaux de tabac agréés), restent valables pour ceux qui ne souhaitent pas opter pour ce 
nouveau système.

Facturation mensuelle pour l’eau 
et l’assainissement dès 2024

Trois visites aux habitants des quartiers et du bourg 
La première rencontre est programmée le samedi 4 novembre 2023 à 10h à la salle d’honneur Hervé PACCAUD,  
elle concernera les habitants du lotissement des Bouchauds, de la rue Ernest Laroche et de l’impasse  
Roger Salengro. 
Deux autres se tiendront les samedi 18 et 25 à la même heure pour lesquelles une invitation sera distribuée 
dans les boites aux lettres une dizaine de jours auparavant.



Visite du maire  
et du conseil municipal aux 
habitants des hameaux

Le mot du maire
Aux services techniques
À la suite de la nomination de Gilles Roux comme chef 
d’équipe des ateliers municipaux, Julien Gourcy a été 
recruté le 1er mai comme agent technique. 
À la suite du départ de Gaëtan Boissières, Aurélien 
Caudron a été recruté le 1er juillet comme agent technique.
Au service de l’eau
À la suite du départ de Kévin Dassaud dans le cadre 
d’une mutation externe, Cédric Caillot, en provenance des 
services de la mairie de Thiers, a pris ses fonctions le 15 
mai dernier.

À la mairie
À la suite du départ de Pauline Robert pour une mutation 
externe, Brigitte Brugiroux a été recrutée le 8 août dernier 
comme agent d’accueil
À la suite du départ d’Élodie Caille pour une mutation 
externe, Léa Rodier, déjà au sein des services de la mairie, 
va la remplacer.
À la suite de l’évolution de Léa Rodier au sein de nos 
services, elle sera remplacée par Sylvie Cornet, en 
provenance de la Mairie d’Orléat, à compter du 13 octobre 
prochain.

La piscine municipale a accueilli 5 434 visiteurs malgré des fluctuations 
dues aux conditions météorologiques. Les pics d’affluence ont été 
observés en juillet et août lors de week-ends ensoleillés. Cependant, 
le manque de maîtres-nageurs a contraint à la fermeture de la piscine 
deux jours par semaine.
Le camping, géré par la société Camping-car Park depuis 2022, a connu une 
progression constante. Ouvert toute l’année, il a attiré campeurs en camping-cars, 
caravanes, tentes et cyclotouristes grâce à des tarifs différenciés en fonction de 
la saison. Les mois estivaux ont vu une hausse d’affluence, avec 2 293 nuitées 
enregistrées jusqu’à fin août, dont 33% sont représentées par des visiteurs étrangers.
Malgré les aléas météorologiques et les contraintes de recrutement, la saison 
2023 a été un succès pour le camping et la piscine, générant un impact positif sur 
l’économie locale et le tourisme régional.

L’ouverture du nouvel hôtel Larivaut à Puy-Guillaume, il y 
a quelques semaines, fut une excellente nouvelle pour la 
commune. 
L’ajout d’une brasserie ne peut avoir qu’un impact positif sur l’attractivité 
de la région en attirant des visiteurs et en offrant de nouvelles options de 
restauration pour les Puy-Guillaumois et les habitants des communes 
voisines. Les hôtels et les établissements de restauration ne sont pas 
seulement des lieux pour les voyageurs, mais ils peuvent également 
devenir des destinations prisées pour les « locaux », créant ainsi une 
dynamique sociale et économique bénéfique pour la communauté.
Depuis le 14 septembre, vous êtes accueilli à la brasserie-restaurant 
de l’hôtel par le directeur Cédric Gauché… comme à la maison !

Première étape conclue, deuxième en attente
Les travaux dans la rue du Docteur-Eugène-Phelip 
ont atteint une étape majeure, avec la conclusion 
de la première phase allant du carrefour de la Croix 
Chabetout à la rue Jean-Moulin. Cette étape a inclus 
le renouvellement de la conduite d’eau potable et 
des branchements, la modernisation du réseau 
d’assainissement et l’enfouissement des réseaux de 
télécommunication et d’électricité. Les trottoirs ont été 
finalisés avec soin, accompagnés d’une couche de 
revêtement routier, améliorant la sécurité et l’esthétique 
de la zone. Les emplacements de stationnement 
intègrent des matériaux favorisant le drainage naturel.
À l’approche de l’automne, un trottoir le long d’un mur 
sera engazonné pour ajouter de la verdure.
La prochaine phase, allant de la Croix Chabetout 
à la place Jean-Jaurès, débutera à l’automne et se 
terminera en 2024. Le projet avance avec succès et la 
municipalité remercie les résidents pour leur patience 
et leur compréhension pendant cette transformation 
urbaine.

Un groupe en provenance d’Ukraine s’est 
rendu à Puy-Guillaume dans le cadre des 
festivités des 13 et 14 juillet. 
Une quarantaine de jeunes gens et leurs 
accompagnateurs étaient accueillis dans le nouveau 
gymnase. Ce groupe reparti en Ukraine est revenu 
plus vite que prévu puisque le bus qui les avait 
conduits dans la cité verrière tomba en panne à Bost 
dans l’Allier près de Lapalisse. Le Maire proposa alors 
de les accueillir à nouveau sur la commune après avoir 
contacté les gérants du Surcouf, Messieurs Moneyron 
et Tarragnat afin de leur concocter un petit déjeuner 
supplémentaire, après avoir dégusté la veille un repas 
préparé par Anim’PG. Réparé, le bus pouvait donc 
reprendre la route vers un pays encore en guerre et 
emmener chez eux cette troupe de jeunes gens et 
d’enfants ainsi que leurs accompagnateurs chargés 
d’émotion.

Cette édition du Forum des Associations était 
marquée par un déménagement de la manifestation 
du camping au parc paysager, ce qui n’a pas eu de 
conséquences sur la fréquentation par les habitants 
de Puy-Guillaume et des communes environnantes.
Cette manifestation a aussi été l’occasion de rencontrer les 
responsables de clubs ayant bénéficié de la réorganisation 
d’occupation des infrastructures municipales consécutives à 
la construction du nouveau complexe sportif et culturel.
Chantal Roddier, au nom du CSPG Basket, nous témoigne 
sa satisfaction. Le basket est l’une des deux associations 
sportives, avec le tennis, qui bénéficie d’une priorité 
d’utilisation de ce nouvel équipement pour ses entraînements 
et ses compétitions. Sur le plan de la convivialité, la buvette 
offre un espace plus spacieux et ouvert sur le terrain de jeu, 
ce qui permet incontestablement d’améliorer les recettes du 
club. Les vestiaires en nombre suffisant ajoutent au confort 
et les tribunes, spacieuses, permettent d’augmenter la jauge 
et prédisposent à l’accueil de manifestations d’envergure 
départementale et régionale.
Christian Chagnon, président du club de tennis de table, 
est bénéficiaire indirect car il utilise aujourd’hui les plages 
horaires libérées par le club de basket au gymnase du 
collège. Comparativement à l’exiguïté de la salle François 
Mitterrand, l’espace gagné est non négligeable. Le club peut 
désormais envisager d’accueillir un plus grand nombre de 
licenciés. De plus, l’organisation de compétitions d’ampleur 
départementale se dessine.
Et enfin Patrick Laroche, pour le Rayon d’or, bénéficie deux 
à trois fois par an du gymnase dans le cadre de l’organisation 
des compétitions départementales et régionales. L’ouverture 
du gymnase à une telle utilisation transforme littéralement 
l’horizon du club. Jadis entravé par le manque d’équipements 
adéquats, le Rayon d’or se voit désormais doté d’une 
palette de possibilités élargies. Cela ne fait pas qu’impacter 
la structure du club, mais influe également sur son image. 
Désormais, l’association peut se targuer d’accueillir « chez 
elle », et non pas dans des communes voisines, offrant ainsi 
à ses membres et à la communauté sportive une perspective 
gratifiante et porteuse d’un sentiment d’appartenance.

Pendant quatre journées, le maire et le conseil municipal de Puy-
Guillaume ont entrepris, comme en 2000, des visites dans les  
30 hameaux de la commune. À l’écoute des résidents, ils ont 
abordé les sujets récurrents de la propreté, de la voirie, de la 
circulation des camions, des vitesses excessives et de la relation 
avec les administrés. Retour sur cette démarche participative et 
engagée au service de la communauté.

Au cœur de cette initiative, le maire 
de Puy-Guillaume, accompagné de 
son conseil municipal, a souhaité 
instaurer un dialogue plus direct 
avec les habitants des 30 hameaux 
de la commune. Cette approche de 
proximité permet non seulement de 
mieux comprendre les préoccupations 
des résidents, mais aussi de leur 
montrer qu’elles sont entendues dans 
la mesure du possible.
Lors des échanges avec les 
habitants, la question de la propreté 
est revenue de manière récurrente. 
Les résidents ont exprimé leur 
préoccupation quant à l’entretien 
des espaces publics et ont soulevé 
des problèmes de ramassage des 
déchets. Le maire et son équipe 
se sont engagés à renforcer 
les mesures de nettoyage et à 
sensibiliser davantage la population 
sur l’importance de préserver un 
environnement propre et sain.
Un autre sujet majeur évoqué lors 
de ces rencontres fut l’état de la 
voirie et la circulation des camions. 
Certains hameaux se sont plaints de 
l’insuffisance des travaux d’entretien 
routier et de la vitesse excessive 
des véhicules de transport. Si ces 

préoccupations sont légitimes, les 
améliorations devront être trouvées 
de concert avec les services 
compétents qui pour la plupart 
relèvent du conseil départemental 
ou de la communauté de commune 
Thiers Dore et Montagne.
Outre les problèmes techniques, 
la relation entre la municipalité et 
les administrés a également été 
abordée lors de ces visites. Certains 
résidents ont exprimé le besoin 
d’une communication plus fluide 
et d’une meilleure prise en compte 
de leurs demandes par les services 
municipaux. Le maire a assuré 
aux habitants de Puy-Guillaume 
qu’il s’emploierait à renforcer ces 
liens, en instaurant des canaux de 
communication plus accessibles et 
en organisant régulièrement des 
réunions d’échanges.
Au-delà des mots, cette démarche 
témoigne d’une volonté réelle de la 
part des élus de se rapprocher de 
la population et de répondre aux 
préoccupations de chacun. Cette 
initiative participative en annonce 
d’autres et notamment avec les 
habitants du centre-bourg…

Mouvements de personnel   
au sein des services  de la commune

Travaux
dans la rue du  
Docteur-Eugène-Phelip

En marge  
des festivités  
de Juillet

« La Maison » 

Le Forum des  
Associations 2023
Un événement majeur  
qui suscite un réel engouement

Quatre journées dédiées à l’écoute  
des résidents et à la résolution  
des petits problèmes du quotidien

Cher(e)s adminsitré(e)s,
Qu’avons-nous fait cet été et depuis le 
printemps ? Parcourez ce numéro du Puy-
Guillaume actu et vous en apprendrez les 
détails.
Nous avons visité les hameaux en mai 
et juin et, à la suite de vos remarques et 
suggestions, nous vous ferons part du 
bilan de nos rencontres et des actions 
que nous engagerons sans tarder. Dans 
le même esprit, nous prévoyons les 
réunions de quartier du bourg pour cet 
automne.
Une rentrée sportive : des associations ont 
pu apprécier de se retrouver dans notre 
nouveau complexe sportif et culturel des 
Narses et se sont exprimées à ce sujet.
Un camping dynamique : nous avons pu 
prendre conscience de la valeur de nos 
installations au camping en mesurant la 
fréquentation jamais égalée depuis de 
nombreuses années.
De la mobilité du personnel : nous avons 
géré les mutations de personnel attiré par 
de nouvelles orientations professionnelles.
Nous avons surveillé et accompagné 
l’achèvement des travaux à l’hôtel 
Larivaut dont le restaurant a ouvert enfin 
ses portes le 14 septembre dernier. 
Nous avons piloté le projet de facturation 
annuelle pour la consommation d’eau et 
d’assainissement avec la mise en place 
de prélèvements mensuels pour 2024.
Bref, les activités se calment ou s’arrêtent 
parfois en été, mais découvrez ou sachez 
qu’à Puy-Guillaume la vie continue durant 
cette période.

Le Maire
Bernard VIGNAUD
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Nous souhaitons à toutes et à tous la bienvenue au sein des services de la commune !

La brasserie de l’hôtel Larivaut


